



Banesco con Responsabilidad Social

Nuestro mayor compromiso: La Educación

Banesco no sólo cree en la solidaridad, también cree en las soluciones estructurales. Lo fundamental de nuestra actividad en el área de responsabilidad social está dirigido a contribuir con proyectos educativos. Partimos de una premisa: nuestro rol consiste en dar apoyo a la causa de formar ciudadanos libres, productivos y conscientes de su papel en el escenario público. Niños y jóvenes constituyen la más relevante y estratégica inversión. El caudal principal de los programas y actividades que hemos desarrollado van dirigidos hacia ese objetivo. Es, también, lo que nuestra institución seguirá haciendo en el futuro inmediato. Creemos que la tarea mayor de la sociedad venezolana es fortalecer su sistema educativo, y hacia ese norte estarán dirigidos nuestros esfuerzos.

NUESTRO BALANCE 2003

Fe y Alegría

Banesco Organización Financiera firmó un convenio con Fe y Alegría, institución que apoya proyectos educativos en los sectores sociales más desfavorecidos y de alto riesgo, que consiste en la donación de 10 millardos de bolívares constituidos en un fideicomiso, con el fin de construir, dotar y propiciar el desarrollo educativo en el país.

Adicionalmente, el banco se involucra con este centro educativo con otros proyectos de capacitación, asistencia médica, apoyo publicitario y de nuestro voluntariado.

La primera fase de la alianza estratégica ya se cumplió. Se trata de la construcción y acondicionamiento del Instituto Universitario Jesús Obrero en Catia, Caracas.

Están por concluir las obras un nuevo instituto Universitario en Maracaibo y se prevé el arranque de un tercer centro de educación superior en Barquisimeto. Ello abre oportunidades de educación superior a más de 6.000 jóvenes venezolanos.

El IUJO de Catia es un centro de educación superior de servicio público y gestión privada sin fines de lucro, cuya misión es la de formar técnicos especialistas y educadores para atender necesidades prioritarias de desarrollo social y económico en el país. A través de este centro se dio inicio a una nueva propuesta educativa, que es la de ofrecer a los jóvenes la posibilidad de cursar estudios de calidad.

El IUJO de Catia es la primera institución de educación superior de Fe y Alegría. Allí se ofrecen carreras en Educación Preescolar, Educación Integral, Contaduría, Informática, Electrónica, Electromecánica, Mecánica, Administración y Educación Especial.

Desde su creación, en septiembre de 1998, el IUJO ha atendido a más de 1.800 estudiantes en su sede de Catia con solicitudes anuales que superan las 4.000. Dada la alta demanda, Fe y Alegría se ha propuesto la ampliación de estos centros. Ello será posible gracias a su nuevo aliado, Banesco.

Asimismo, hemos abierto una cuenta bancaria para la captación de fondos para que aquellas personas que lo deseen puedan depositar sus contribuciones en todas las sucursales y agencias de Banesco.

Adicionalmente, un grupo de voluntarios del banco dicta talleres a los 250 alumnos del Instituto Universitario Jesús Obrero, de Catia, en Caracas, como parte de su Programa de Formación Complementaria, el cual es un requisito obligatorio para que

los estudiantes culminen su carrera.

Entre los cursos dictados se encuentra la Prevención de Legitimación de Capitales, Introducción a la Formulación de Proyectos, Las Emociones y el Rol del Docente y la Banca Venezolana e Internet.

El voluntariado corporativo de Banesco también brindará asesoría académica en el Instituto Universitario San Francisco.

Está previsto que en 2004 donemos a Fe y Alegría 1.000 computadoras para dotar sus escuelas. Además, hemos puesto a disposición de este instituto educativo toda nuestra infraestructura física, incluyendo la nueva sede para desarrollar proyectos en conjunto.

Gran Rifa

Este año Banesco recaudó aproximadamente Bs. 150 millones para la Gran Rifa de Fe y Alegría. La cifra representa 15% de la venta total del sorteo que cada año realiza la institución para financiar sus programas educativos. Este logro fue posible gracias al esfuerzo de todo el personal de Banesco y al apoyo que ofrecimos colocando una imponente valla en la fachada de nuestro edificio.

Nuevo Instituto Universitario para Maracaibo

Actualmente estamos respaldando la construcción del Instituto Universitario San Francisco ubicado en el municipio San Francisco del estado Zulia conjuntamente con la alcaldía de dicha jurisdicción.

Inicialmente, este centro sería la sucursal del Instituto Universitario Jesús Obrero en Maracaibo, pero se decidió darle otra denominación para garantizar su autonomía al momento de anexar nuevas carreras atendiendo a las exigencias de la región.

Debe su nombre al municipio donde está ubicado y al patrono del mismo: San Francisco de Asís.

El “TUJO- Maracaibo” permitirá atender las necesidades educativas de la población dicho municipio. En una primera fase recibirán clases unos 800 alumnos.

La Alcaldía del Municipio San Francisco donó el terreno, que abarca más de 200 metros cuadrados, mediante la figura de comodato a 99 años. También recibieron apoyo financiero del FIDES.

El instituto fue concebido como un complejo educativo, deportivo y cultural, que se aspira a culminar en cinco años. Estará conformado por tres módulos académicos, uno administrativo y, en un futuro, se desarrollará un área deportivo-cultural en alianza con la comunidad.

En principio, se atenderán a los 800 alumnos en un solo turno.

Además de las carreras de educación integral y preescolar, informática, contaduría y administración de empresas, se dictarán talleres de capacitación laboral para jóvenes que no están escolarizados, con edades entre 14 y 28 años. Posteriormente, se tiene planificado incorporar dos turnos más para impartir las carreras antes mencionadas, así como las que se anexen para responder a las exigencias de la población, y llevar los estudios al grado de licenciatura y master.

Becas para la UCAB

Hoy nuestro país cuenta con cinco nuevos profesores, graduados en las menciones Educación Integral y Preescolar, gracias a la iniciativa del banco de apoyar una educación de calidad. Esta esfuerzo comenzó hace cinco años cuando en 1997 se otorgaron las primeras 5 becas para alumnos de la Escuela de Educación de la Universidad Católica Andrés Bello, extensión Coro.

En el segundo semestre del año se aportaron 4 millones de bolívares para becar a 5 nuevos jóvenes venezolanos que también ingresaron en la Escuela de Educación de la UCAB, extensión Coro.

Voluntariado Banesco

500 trabajadores de Banesco integran al grupo de voluntarios, profesionales y técnicos entrenados y capacitados para tener un rol fundamental en el Programa de Responsabilidad Social que adelanta el banco.

IESA

140 millones de bolívares, aproximadamente, aportamos para hacer realidad el proyecto de la Red de Conocimiento sobre Emprendimiento Social (Social Enterprise Knowledge Network, SEKN), patrocinado por la Fundación AVINA y liderada por la Harvard Business School (HSB). El propósito del proyecto es identificar, a través del estudio de casos de empresas con alto desempeño en emprendimientos sociales, cuáles son los factores organizacionales que potencian su iniciativa social a la vez que mejoran su posición competitiva.

La líder del proyecto es la profesora y directora del IESA, Patricia Márquez.

Fundación Excelsior

Apoyamos el programa que premia la excelencia estudiantil de la Fundación Excelsior, el cual se realiza entre centros educativos públicos, privados y especiales de los municipios Baruta, Chacao y El Hatillo.

Fundaexcelencia

Patrocinamos el II Foro Internacional Hacia la Excelencia Educativa. Gestión de la Calidad en Educación que se realizó el

pasado 5 de noviembre, mediante un aporte de 18,5 millones de bolívares. Esta es una iniciativa de la Fundación para la Excelencia Educativa, FundaExcelencia cuyo propósito es el de introducir la aplicación del concepto de estándares internacionales de calidad al campo educativo venezolano, para el logro de una transformación profunda y continua de nuestro sistema educativo, en el ámbito nacional e internacional.

Pioneros en presentar al país un Balance Social

La posición de liderazgo que ha asumido Banesco en el escenario nacional también implica nuevas responsabilidades para la institución.

Banesco tiene como norte seguir siendo líder en calidad de servicio al cliente y, paralelamente, afianzar y profundizar nuestro Programa de Responsabilidad Social Empresarial.

Esta acción social no es otra cosa que una forma retributiva directa a la sociedad en la cual nos desenvolvemos. Es por ello que aportamos ideas y recursos para contribuir al mejoramiento del entorno social donde actuamos, a la solución de sus problemas y a la concreción de sus metas y retos.

Un área de especial atención de Banesco es el apoyo a la educación. Otro punto en la agenda es la infancia, especialmente la abandonada y desasistida.

No obstante, nuestro radio de acción abarca un espectro más amplio, lo cual se evidencia en nuestro Balance Social, el cual asciende a 18.856 millones de bolívares.

Banesco fue pionero en presentar una rendición de cuentas al país de esta naturaleza la cual realizamos anualmente.

Fundana

El nuevo proyecto de la Fundación de Amigos del Niño que Amerita Protección (Fundana) consiste en la construcción de La Villa los Chiquiticos que supone la edificación de cinco casas de abrigo para 100 niños recién nacidos hasta la edad de seis años.

Banesco Organización Financiera está aportando 100 millones de bolívares para hacer realidad una de esas 10 casas que albergará a 10 pequeñitos.

La Villa Los Chiquiticos se está construyendo sobre un terreno de 8.500 metros cuadrados ubicado en Caurimare otorgado a Fundana por la alcaldía de Baruta bajo la modalidad de concesión de uso por un plazo de 20 años.

Esta villa contará además con un centro de atención integral que incluye pediatras, nutricionistas, trabajadores sociales y una oficina de defensoría del niño y el adolescente. Se costeará con 10% de los fondos recolectados a través del Telecorazón, equivalentes a 500 millones de bolívares, los cuales fueron donados a Fundana por la Fundación Unamos al Mundo por la Vida.

La Villa Los Chiquiticos se hará realidad bajo los parámetros de la Ley Orgánica de Protección al Niño y al Adolescente lo cual permite que, a diferencia de las casas hogares tradicionales, se respeten todos los derechos del niño y, específicamente, el que señala que deben estar en un ambiente lo más parecido al de una familia.

Es por ello que estas casas albergarán a un máximo de 10 niños y están diseñadas como cualquier hogar en el que reside una familia. Es decir, habrá cocina, lavandero, sala, tres cuartos, baños y los pequeños recibirán atención más individualizada pues convivirán con dos trabajadores de Fundana a tiempo completo.

Explica la presidenta de Fundana, Elsa Levy, que este es el primer proyecto a nivel

nacional en modalidad de casa de abrigo, es decir, hogares transitorios hasta que se logre ubicar al niño en un medio familiar. La meta es inaugurar La Villa Los Chiquiticos en abril de 2004.

Aliado de tradición

Banesco es un gran aliado de Fundana desde hace poco más de cinco años. Todo comenzó con el programa “Padrinos”, auspiciado por el banco, que supone la manutención anual de uno o más niños sobre los cuales se suministran reportes trimestrales respecto a su progreso, crecimiento y desarrollo. Dicho proyecto se desarrollaba paralelamente a otra iniciativa: empleados, directores y ejecutivos de Banesco adelantaban las navidades de los pequeños donando parte de sus utilidades. Hace poco el banco desarrolló una campaña de motivación llamada “Corazón a Corazón: Criando Futuro”, a través de la cual se pretendió sensibilizar y comprometer al personal de las casas hogares de los chiquiticos. La campaña fortaleció la identidad de Fundana y tuvo como resultado una reorientación en la visión de trabajo de sus empleados.

También se hizo realidad el proyecto “Hasta el último cartucho”, con el cual es muy fácil colaborar: Sólo hay que donar el tóner y los cartuchos vacíos de las impresoras. Con este aporte se contribuye con el financiamiento de las casas hogares de cientos de niños desamparados.

A la fecha, Banesco ha aportado a Fundana más de 800 millones de bolívares.

“Bono de la Guarda”

Muy pronto estará en circulación el “Bono de Guarda” destinado a directivos y ejecutivos del banco, clientes, proveedores y relacionados. Esta es otra iniciativa de Banesco en solidaridad con Fundana.

La intención es la de recaudar fondos culminar la construcción de La Villa Los Chiquiticos y su centro de atención integral.

Apoyamos a los damnificados de Mérida

Más de 50 millones de bolívares aportamos para apoyar programas que beneficien a los campesinos afectados por las fuertes lluvias que azotaron los municipios Pueblo Llano y Cardenal Quintero de Mérida. Ello fue posible gracias a la campaña que desarrollamos que duplicó cada bolívar aportado por la colectividad. Los recursos fueron entregados a la Arquidiócesis de Mérida y a la Cruz Roja.

Donaciones de equipos

131 equipos de computación fueron donados durante el primer semestre de 2003 a distintas instituciones que manifestaron sus requerimientos a este ente financiero.

Adicionalmente, hicimos entrega de varios televisores a tres centros de salud de la capital: La Unidad de Nefrología del Hospital J.M. de Los Ríos, el Ancianato Hogar María Páez y Asocirpla, unidad que atiende a niños afectados por quemaduras.

También otorgamos dos nebulizadores eléctricos y dos estetoscopios al dispensario médico “San José de Tarbes” de Antímano.

Gran Bono de La Salud

51,63 millones de bolívares recaudamos en febrero de este año para la Sociedad Anticancerosa de Venezuela, a través del Gran Bono de la Salud. Los fondos serán destinados al equipamiento del Hospital Oncológico Padre Machado y a las Clínicas de Prevención del Cáncer en todo el país.

Bingo de La Bondad

33,85 millones de bolívares recaudamos para el Bingo de la Bondad 2003, organizado por la Fundación Contra la Parálisis Infantil.

Telecorazón

20 millones de bolívares ofrecimos a la Fundación Unamos al Mundo por la Vida los cuales se destinarán al Proyecto Colmena, una moderna edificación que en una primera etapa dará protección a más de 600 niños abandonados.

Rifa de los Niños con Sida

52 millones de bolívares recolectamos para la Rifa 2003 de la Fundación Niños con Sida. Los recursos se destinarán a la construcción de una casa-hogar en La Mariposa, estado Miranda, para atender a la población infantil portadora de VIH.

Casarte

11,42 millones de bolívares hemos aportado a la Casa de Arte y Oficios (Casarte), fundada por Jacobo Borges. Esta es una organización sin fines de lucro, que impulsa la capacitación de un grupo de familias de San Diego de los Altos, estado Miranda, con el fin de que éstas contribuyan con la transformación del entorno social de su comunidad.

Además del soporte financiero le ofrecemos apoyo humano y asesoría técnica.

“Un Juguete para Los Aragueñitos”

Nos unimos al esfuerzo que realiza la Cámara de Industria y Comercio del estado Aragua a través de la campaña “Un juguete para los Aragueñitos”, que consiste en recolectar juguetes para donarlos a la población infantil más necesitada de esa entidad, durante el mes de diciembre.

Sociedad Anticancerosa de Venezuela

Como es tradición, Banesco se suma a la gran cruzada nacional que, la sociedad anticancerosa realiza cada año para recaudar fondos para su funcionamiento. Este año logramos, gracias al trabajo realizado por el personal de las agencias y por la enorme sensibilidad de nuestros clientes, recaudar 54 millones de bolívares.

Fundamigos

Contribuimos con el evento “Un Globo por una Sonrisa” organizado por Fundamigos del Hospital Luis Razzeti, mediante un patrocinio por 1,07 millones de bolívares. El evento tuvo por finalidad apoyar financieramente al Servicio de Cirugía Plástica Reconstructiva y Maxilofacial del Hospital que recibe además el apoyo logístico de Fundamigos.

Donación de juguetes para los niños de Baruta

Participamos en diciembre en la campaña iniciada por la Alcaldía de Baruta para la entrega de juguetes a los niños del municipio. Se hicieron presentes en esta jornada las grandes empresas del país y, Banesco no fue la excepción. Con los juguetes recolectados contribuimos a hacer de éstas unas felices navidades para un gran número de pequeñitos.

Trabajadores de Banesco donaron a Fundana Bs. 24 millones

Todos los años, como regalo de Navidad, los trabajadores de Banesco se unen en acción solidaria con los niños de Fundana y realizan un donativo que le permite a esta institución continuar con sus programas de atención al menor en situación de riesgo y abandono. Este año, la suma recaudada fue de 24 millones de bolívares.

600 infantes se beneficiaron de “El Recolector de Esperanzas” El Recolector de Esperanza

El 15 de diciembre toda la familia Banesco, acudió a la convocatoria que hiciera Venezuela Sin Límite, una fundación que ha desarrollado una metodología para inventariar las necesidades de las distintas organizaciones que actúan en el país y que además canaliza efectivamente la acción social del sector privado.

El trabajo se realizó en conjunto con la empresa de transporte MRW que trasladó más de 30 toneladas de juguetes, alimentos y ropa que los trabajadores de Banesco donaron en todo el territorio nacional.

Alrededor de 600 niños y un grueso número de indigentes fueron los principales beneficiados con El Recolector de Esperanzas. Algunas de las instituciones de la región capital que recibieron parte de la donación fueron:

- Hogar Bambi (56 niños).
- Posada Peregrino (20 indigentes).
- Fundana (100 niños).
- Hogar San José (36 niños).
- Asocirpla (39 niños).
- Fundación Niños Especiales (93 niños).
- Sociedad San Vicente de Paúl (50 niños).
- Fundación Amor (190 niños).
- Casa Hogar José Gregorio Hernández (36 niños).

En el interior del país destacan la Casa Hogar Madre Candelaria (Guárico), Fundación San Antonio de Padua (Maracay), Casa Hogar Corea de Huntington (Maracaibo), SOS Aldeas Infantiles (Maracaibo), Mi Pequeño Rebaño (Ciudad Ojeda), Pequeño Cottolengo (Lara), Hogar Hermanas Hospitalarias de San José (Carabobo), Granjas Infantiles (Mérida), Fundación Don Bosco (Mérida), Misión Kamarata (Amazonas), Granja Hogar Familia Corazón (Anzoátegui).

El Recolector de Esperanzas salió de Banesco en diciembre con 30 toneladas entre alimentos, juguetes y ropa, la cual fue distribuida entre instituciones afiliadas a la fundación privada sin fines de lucro Venezuela Sin Límites, tanto en Caracas como en el interior del país.

Esta iniciativa fue posible gracias a la labor social realizada por el equipo humano que labora en Banesco a lo largo y ancho de Venezuela.

Alianza con El Nacional

Banesco y El Nacional en el Aula hicieron entrega de los premios correspondientes a la IV Edición del Concurso de Tarjetas de Navidad que, en esta ocasión, tuvo como tema central *la bondad*. Los niños ganadores, que obtuvieron computadoras, juegos de pintura, cuentos y publicaciones de El Nacional, fueron los siguientes:

Primer lugar: María Luisa Nieves, estado Aragua. Su mensaje fue: "El sueño de Simón Bolívar siempre fue la unidad hagamos que éste se haga realidad.

La bondad permite ver todas las diferencias con respeto y humildad. Todos somos hermanos, ésta es la realidad. El único sentimiento que nos unirá será la bondad".

Segundo lugar: Carlos Perozo, estado Falcón.

Tercer lugar: Francisco Hernández, Caracas

Además, como ya es costumbre, se entregaron algunas menciones de honor:

- Jesús Liendo, estado Sucre.
- Reinaldo Verdugo, Caracas.
- Freddy Herrera, estado Carabobo.

- Harold Sánchez, estado Anzoátegui.
- Elías Tahan, Caracas.

Con este concurso, que se realiza en la época decembrina, Banesco y El Nacional en el Aula buscan afianzar en los más pequeños, de todos los rincones del país, los sentimientos de bondad, esperanza y paz, tan necesarios hoy en día.